

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, pral.-TOLEDO

Año I

Sábado 21 de Noviembre de 1936

Núm. 110

Nuestras tropas, no sólo dominaron ayer todo el sector del Palacete de la Moncloa, sino que rebasaron estas líneas, tomando algunos grandes edificios situados en el núcleo urbano

Bombardeo de los atrincheramientos rojos de Rosales, calle de la Princesa y barriada de Cuatro Caminos

En un fracasado contraataque a nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria, los marxistas tuvieron 200 muertos

Nuestras líneas ganan posiciones muy ventajosas para ulteriores avances

(De nuestro enviado especial).—En completa calma transcurrió la jornada de ayer, ya que lo desapacible del tiempo, en constante y fuerte aguacero, hizo imposible la actuación de la más eficaz de las armas modernas: la Aviación, sin cuya poderosa ayuda nada de envergadura quiso hacer el Alto Mando.

En nuestro sector izquierdo, continuó la labor de limpieza y rectificación de líneas, con algunos pequeños avances de importancia, que hicieron situarse a nuestras filas en posiciones ventajosísimas para los futuros avances, que no se harán esperar.

Las tropas nacionales rebasan el sector del Palacete de la Moncloa

No sólo quedó dominado todo el sector del Palacete de la Moncloa, sino que nuestros soldados, rebasando estas líneas, se apoderaron de varias grandes casas situadas en el núcleo urbano, tomando a la bayoneta los atrincheramientos marxistas, construidos en su totalidad con cemento armado y con arreglo a una táctica modernísima.

La Artillería nacional bate eficazmente los atrincheramientos de Rosales, calle de la Princesa y Cuatro Caminos

El duelo de Artillería fué intenso durante toda la jornada; pero mientras nuestro fuego era continuo y por baterías, el enemigo demostraba una vez más su carencia de medios y el poco valor de sus artilleros, que sólo hacían disparos por piezas y con intervalos para evitar la localización.

Los atrincheramientos marxistas de Rosales, calle de la Princesa y barriada de Cuatro Caminos fueron los más eficazmente batidos por nuestros artilleros, que causaron numerosas bajas vistas en las filas enemigas.

Es rechazado un desesperado ataque rojo contra la Ciudad Universitaria. — 200 muertos del enemigo

A primeras horas de la tarde, los rojos, apoyados por varios tanques rusos, hicieron un desesperado ataque a nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria; pero los legionarios y regulares de Asensio Cabani-

COMUNICADO OFICIAL

El comunicado oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

«En la jornada de ayer nuestras fuerzas actuaron en la División de Soria, sector de Sigüenza. Se cogieron varias posiciones situadas entre La Toba y San Andrés del Congosto.

El enemigo mostró actividad en la Quinta División, sobre todo con la Artillería. Todos sus ataques fueron rechazados.

En el frente de Madrid, y no obstante el régimen de lluvias, se avanzó por la mañana, ocupándose el Palacete de la Moncloa.

En los ataques iniciados por los rojos a la Ciudad Universitaria, les fueron hechas numerosas bajas, resultando muertos el comandante jefe que les dirigía y tres oficiales.

Se les recogió un tanque y muchas armas y municiones. La noticia lanzada por la emisora Unión Radio, de Madrid, sobre la reconquista del Hospital Clínico y la Casa de Velázquez, es totalmente falsa».

INFORMES OFICIALES

SALAMANCA, 20.—El Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, a las veintiuna horas del día de hoy, publica las siguientes noticias:

«Ejército del Norte Quinta División.—El enemigo, protegido por carros blindados, ha atacado nuestras posiciones de Santa Quiteria, siendo rechazado energicamente.

Sexta y Octava División: Sin novedad en todos los frentes.

Séptima División.—Sector Norte: Sin novedad. En el sector Sur continúa la progresión, ensanchándose las posiciones alcanzadas y ocupándose algunas casas y edificios de la Moncloa que los rojos habían fortificado fuertemente.

En un contraataque iniciado por el enemigo a la Ciudad Universitaria, sufrieron los rojos numerosas bajas, entre ellas el comandante jefe y varios oficiales. Abandonaron muchos muertos, armas y municiones.

En la División de Soria, frente de Sigüenza, se atacaron las fortificaciones enemigas situadas al Sur de La Toba. Nuestras fuerzas, que salieron de Medranza, atacaron por retaguardia las mismas fortificaciones.

El enemigo fué batido, huyendo en desbandada y dejando sobre el campo cuarenta y un muertos, entre ellos un alférez. Fueron hechos seis prisioneros y recogidos gran cantidad de fusiles y municiones.

Ha sido ocupado el pueblo de Alcorla.

Ejército del Sur: Sin novedades dignas de mención».

llas y Castejón, atrincherados fuertemente en el Hospital Clínico y en los antiguos reductos marxistas, hicieron tan nutrido fuego de fusilería y ametralladoras sobre los rojos, que éstos comprendieron una desordenada huida, dejando el campo regado de cadáveres.

En total, se calcula en doscientos los muertos abandonados por los marxistas, con su correspondiente armamento.

También abandonaron un tanque, que nuestros soldados batieron eficazmente con líquidos inflamables y con la Artillería anti-tanque.

La columna Tella rechaza otro ataque marxista

Igualmente intentaron presionar sobre nuestras posiciones del centro, siendo fácilmente rechazados por las tropas del teniente coronel Tella.

A última hora de la tarde, nuestra Artillería localizó varias baterías marxistas situadas en las inmediaciones del Palacio Nacional y Calle de San Vicente, logrando acallar sus fuegos, por lo cual se cree han sido desmontadas.

Detalles de la angustiosa situación en Madrid

Según manifestaciones de algunos paisanos pasados a nuestras líneas durante la jornada, la vida en Madrid se hace por momentos imposible. De alimentos se carece en su totalidad, pudiendo afirmarse que ya han ocurrido casos de fallecimiento por inanición.

Los heridos pasan de veinte mil, y como se carece en absoluto de material sanitario, las epidemias de tétano y gangrena gaseosa hacen una tremenda mortandad en las filas marxistas.

Ha sido confirmada la destrucción de varios cuarteles marxistas, entre ellos el antiguo de la Guardia civil, en la Calle de Guzmán el Bueno, de la barriada de Cuatro Caminos, que fué pasto de las llamas en su totalidad.

También ha sufrido grandes desperfectos la techumbre del Teatro Real, que los rojos habitaban para depósito de municiones.

El Palacio de Comunicaciones, en la Plaza de la Cibeles, fué desalojado por orden de la Junta de Defensa de Madrid, ya que los disparos de nuestra Artillería sobre el Ministerio de la Guerra, hacía imposible la permanencia en el local, y mucho menos el despacho al público.